
 会 議 開 催 結 果 

１ 会議の名称  第１回砥部町文化財保護審議会  

２ 開催日時  令和元年５月２０日（月） 午前１０時から  

３ 開催場所  砥部町中央公民館 中会議室  

４ 審議等事項  1.委嘱式  

2.審議会  

【議案】  

(1)役員選任  

(2)会長あいさつ  

(3)協議事項  

 Ⅰ 令和元年度事業計画 (案 ) について  

 Ⅱ その他  

3.その他  

4.閉会  

５ 出席者名  【委 員】山田  邦男・柴田  圭子・太田  由美  

子・日野  健三・岡田  敏彦・十亀  幸  

雄・渡部  智磨子・岡野  保・佐川  哲  

治  

【教育長】武智  省三  

【事務局】町田  忠彦・藤岡 毅・池内 隆・

宮本  直美  

６ 公開又は非公開の    

  別  

公開  

７ 非公開の理由   

８ 傍聴人数  ０人  

９ 所管課  砥部町教育委員会社会教育課  

電話 ９６２－５９５２（内線７１４）  

 



第１回砥部町文化財保護審議会会議録（要旨）  

 

発言者  発言内容  
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事務局 

 

 

開会宣言 

委嘱状交付 

・教育長から委嘱状を交付。代表で山田氏へ交付する。 

・任期：平成３１年４月１日から平成３３年３月３１日 

（令和３年３月３１日） 

 

教育長あいさつ 

開会にあたり、ご挨拶申し上げます。今年度は『砥部の

文化財』の刊行を行います。また、新たに１名、文化財保

護審議会委員に就任いただきました。今後とも、砥部町文

化財行政にご協力をいただきますようお願い申し上げま

す。 

 

役員選任 

・委員の互選により、山田氏に務めていただきたいとの意

見に多数が同意。会長に山田邦男氏を選任 

・会長の指名により、会長職務代理に太田由美子氏を選任 

 

会長あいさつ 

文化財を守り伝えていくことが大事と思っております。

皆さんのお力をお借りしながら会長の職を務めたいと思

いますのでよろしくお願いします。 

 

砥部町文化財保護条例施行規則第２条第１項の規定に

より、会長が議長となります。  

 



会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

委員 

 

第１号議題の説明を事務局からお願いします。 

 

資料の１ページにより令和元年度事業計画を説明しま

す。審議会の開催については、年間４回計画しています。

５月の審議会は本日開催しております。内容は事業計画等

の審議です。８月に現地調査、１０月に町指定文化財めぐ

りを計画し、１１月は文化財保護強調週間にあわせて、指

定文化財の巡視を計画しています。３月の審議会では事業

報告を予定しています。 

その他年間計画として、伝統芸能の保存会等が行う保存

伝承活動に対し、補助金を交付する伝統芸能保存伝承事

業、埋蔵文化財包蔵地内で工事等を行う場合に、事前に埋

設物を確認するための試掘調査、その他、埋蔵文化財包蔵

地内の巡回や１月の文化財防火デーにあわせて防火設備

の点検を予定しています。 

 

 ご意見、ご質問はありませんか。 

町指定文化財めぐりについて、今年度はどこが良いかご

意見がありますか。 

 

町指定ではないが、近代化遺産として、広田の鉱山など

はいかがでしょうか。 

 

一般の方が行くのに危険はありませんか。 

 

内部には入れないようになっています。 

 

伝承文化の顕彰になるので、祭りなどはどうか。 
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祭りは現地調査として、委員のみで視察にしても良いの

ではないでしょうか。 

今年度は町指定文化財に限らず、産業遺産をめぐること

として、事務局で調整をお願いします。 

他になければ、このように進めていきたいと思います。 

 

Ⅱ その他 

事務局から説明をお願いします。 

 

（１）埋蔵文化財の包蔵地修正についてですが、北川毛窯

跡の包蔵地範囲の修正手続き中です。手続き終了後、ホー

ムページ・広報で情報発信を行います。 

（２）その他 

・円通寺看板修繕についてですが、円通寺の「窪田兵右 

衛門の墓碑」の看板が傾いているので、今年度修繕予定 

です。 

・大下田１号登窯の屋根改修については、砥部町陶芸創 

作館裏にある大下田１号登窯の屋根の柱が腐っている 

など危険なので、今年度改修する予定です。 

・中予管内文化財合同巡視については、中予管内の市町 

の文化財担当者の合同巡視が今年度砥部町で開催され 

ます。委員の方々にはご協力をお願いいたします。 

 

 他に何かありますか。 

 

 指定文化財の伝統芸能で、休止になっているものがいく

つかありますが、指定から外す検討が必要ではないでしょ

うか。 

 



会長 

 

 

事務局 
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会長 

 

事務局 

 地元の方の意見も確認して、再度集まって協議した方が

良いと思います。 

  

日程調整して、後日連絡いたします。 

 

修復する必要がある仏像を確認しています。 

 

 指定文化財については補助金が出ますが、予算計上の

上、修繕ということになると思います。 

 

 その他意見等ないようですので、議題を終了します。 

 

以上で第１回文化財保護審議会を終了します。 

 

―閉会－ 

 


